

EL FOMENTO DE SALAMANCA

DIARIO DE LA TARDE

SUSCRIPCIÓN.—Al trimestre, en la capital, 3 pesetas.—Fuera, 3'25.—Portugal, 3'75.—Demás naciones, 7. Número suelto, cinco céntimos.—Idem atrasado, diez dem.

Lunes 25 de Octubre de 1897

ANUNCIOS.—Primera plana, cinco céntimos de peseta línea.—Tercera, 3.—Cuarta, 2. Esquelas de defunción y aniversario y comunicados, precios convencionales.

AVISO

Las suscripciones a este diario pueden hacerse en la Administración, Arroyo del Carmen número 9 y en la Imprenta, Campo de San Francisco, 10. En ambos puntos se reciben anuncios hasta las cinco de la tarde.

MADRID AL DÍA

23 de Octubre de 1897.

Sr. Director:

Los comentarios de los centros políticos han versado hoy principalmente acerca del Consejo de ayer en la parte dedicada a tratar de las negociaciones diplomáticas.

Aunque los términos de la nota contestación a la de Mr. Woodford presentó el 23 de Septiembre último, no puedan hacerse públicos porque sería desvirtuar el carácter de las negociaciones, consta con bastante seguridad, que ese documento es, enérgico en el fondo y muy cortés en la forma, que reivindica y mantiene todos los derechos de España, y se opone a la ingerencia yankee en nuestros asuntos, y refresca la memoria de cuanto ha ocurrido entre los Estados Unidos y la nación española desde que estalló la guerra de Cuba, para llegar a la conclusión de que la política del actual Gobierno ha de ser muy distinta de la seguida por el anterior.

El señor Sagasta ha hecho pública su satisfacción por la marcha que a los asuntos de Cuba y los que se relacionan con la República norteamericana han impreso los ministros de Estado y Ultramar y es incontestable que el señor Gullón ha redactado un documento cortés, habilidoso y enérgico que le acredita de sagaz diplomático y hace honor a su gran cultura y probado talento.

Acaso más pronto de lo que se supone, se tenga conocimiento del texto de la nota, porque la diplomacia yankee no es tan escrupulosa y correcta como lo demuestra, y en Washington es muy probable que no se guarde la reserva que en Madrid.

Ayer celebraron en el ministerio de Estado una extensa conferencia los señores Gullón y Moret para tratar de una combinación consular en los Estados Unidos y con ocasión de la cual se asegura que se creará un elevado cargo en Washington, no estando aún designada la persona que ha de ocuparlo. No han sido más explícitos los ministros y por tanto no se sabe otra cosa que lo expuesto.

Hay quien supone que será elevada

a embajada la legación que en la actualidad existe, pero también se habla de un enviado extraordinario especial que mientras dure la guerra tenga ciertas facultades que le permitan una relación directa con Cuba y contrarreste la labor filibustera.

El transporte de guerra *General Valdés* ha llegado a Tánger y según instrucciones comunicadas por el Gobierno recorrerá la costa rifeña, ejerciendo escrupulosa vigilancia.

El embajador extraordinario de los Estados Unidos señor Woodford ha llegado hoy a Madrid, hospedándose en el Hotel de Embajadores.

Coméntase que no haya, tomado casa ni haya hecho nada que indique anuncio de residencia larga y definitiva.

Algunos periodistas han tratado de indagar la opinión del representante de los Estados Unidos acerca de la actitud de nuestro Gobierno en cuanto se refiere al problema de Cuba y a la conducta de los Estados Unidos.

Las tentativas han resultado infructuosas, porque Mr. Woodford persiste en su firme resolución de no hablar una palabra que le pueda comprometer en lo más mínimo.

Circula con insistencia el rumor según despachos recibidos de la Habana, de que en breve término sustituirá al marqués de Azpeitia en la jefatura del partido constitucional el conocido hombre público señor Argüelles.

El periódico *El País* publica un notable artículo en el que sostiene la opinión de que el restablecimiento de la paz y prosperidad de Cuba sólo puede conseguirse planteando inmediatamente una autonomía amplia y sincera.

Se ha recibido hoy un telegrama del general Weyler, del cual hasta las seis no se había facilitado copia, en el cual participa el exgobernador general de Cuba que embarcará en la Habana el día 29. También parece que desmiente en absoluto cuantas patrañas ha circulado la prensa yankee sobre su supuesta actitud, que le ofenden en extremo porque como militar español y hombre de honor, acatará siempre cuantas resoluciones emanen del Gobierno constituido de su Patria.

Los que aquí, en Mallorca ó en Antequera, piensen pues que el general Weyler ha de ser instrumento de sus pasiones, está en un craso error.

El ministro de la Gobernación continúa activamente la resolución de expedientes de exención de quintas.

Por la urgencia que envuelve, el señor Capdepón no levanta mano de este

trabajo, quedándole apenas tiempo para otros quehaceres de su ministerio.

En estos últimos días ha firmado el ministro cerca de 3.000 expedientes.

Ayer despachó nada menos que 1.500

Todavía llegarán de provincias al ministerio algunos otros, que serán resueltos en seguida por el señor Capdepón para terminar este trabajo.

El ministro de Estado ha celebrado una conferencia con el presidente del Consejo de ministros.

Se cree que en dicha entrevista habrá quedado ultimada la nota contestación a la que entregó Mr. Woodford.

El lunes reunirse en la Habana la junta directiva del partido constitucional, para examinar los problemas planteados con el cambio de política y para fijar su actitud para el porvenir.

El Corresponsal.

Crónicas

GENERALES

El día 1.º de Noviembre, empezará la cobranza voluntaria en esta capital, de las contribuciones territorial, industrial y minas.

En la combinación episcopal que se anuncia indicase para Obispo de Madrid al que lo es de Palencia señor Almaraz.

Para el Vicariato general Castrense será nombrado el Cardenal señor Cascajares.

En la próxima primavera harán maniobras militares combinadas, los cuerpos de Ejército tercero, quinto, séptimo y octavo.

A LA VIRTUD Y AL TALENTO.

La Real Academia de la Historia publica, como hoy anunciamos, la siguiente convocatoria para la adjudicación de los premios instituidos por don Fermín Caballero:

1.º Premio a la virtud para el año 1898.

Esta Real Academia conferirá en 1898 un premio de 1.000 pesetas a la virtud, el cual será adjudicado, según expresa textualmente el fundador, "a la persona de quien consten más actos virtuosos realizados en el año natural que termina en fin de Diciembre de 1897, ya salvando náufragos, apagando incendios ó exponiendo de otra manera su vida por la humanidad, ó al que luchando con escaseces y adversidades, se distinga en el silencio del orden doméstico por una conducta perseverante en el bien, ejemplar por la abnegación y laudable por el amor a sus semejantes y por el esmero en el cumplimiento de los deberes con la familia y con la sociedad, llamando apear las la atención de algunas almas sublimes como la suya."

El plazo para admitir las comunicaciones de esta índole terminará el día 15 de Febrero de 1898.

2.º Premio al talento para 1898.

La Academia otorgará un premio de 1.000 pesetas al autor de la mejor monografía relativa a la Historia ó la Geografía de España, escrita en castellano, que se haya impreso por primera vez en cualquiera de los cuatro años transcurridos desde 1.º de Enero de 1894 hasta fin del presente año, que no haya sido presentada aspirando al premio de 1897, ni haya sido costeada por el Estado ó por alguna corporación oficial.

Los autores que aspiren a este premio, remitirán dos ejemplares de su obra a la Secre-

taría de la Academia antes del día 15 de Enero próximo.

La mala calidad de los aceites que se expenden en Málaga está produciendo muchas enfermedades en la garganta.

Recientemente se han sentido enfermas por esta causa varias conocidas personas.

Entre las muchas y valiosas alhajas que posee la Catedral de Zaragoza, merece especial mención el cáliz de oro que se usó en la última festividad del Pilar. Se hizo el año 1797.

Contiene 1943 diamantes de varios tamaños; 21 zafiros, uno de éstos de gran tamaño; 9 rubíes 9 esmeraldas y un topacio grande.

Su valor intrínseco, con la patena y cucharilla, excede de 25.000 pesetas.

Dicen de Galicia que aumenta la emigración de una manera alarmante, pues son muchísimos los braceros que en estos días han embarcado para lejanos países, en busca de medios de subsistencia.

POLITICAS

Ayer tarde a las cinco y dos minutos minutos, llegó a Madrid S. M. el Rey de Siam por la estación de las delicias, pasando por la línea de circunvalación a la del Mediodía, de la cual ha salido para Barcelona a las cinco y cuarto.

Se han adherido a la política que el señor Sivela sostiene el diputado a Cortes por Lucena, señor Ruiz Mantilla, y el expresidente de la Diputación provincial de Córdoba, señor Luitana Alcázar.

Ambos señores militaban en el partido conservador.

Anunciase que también ingresarán muy pronto en el silvelismo importantes núcleos conservadores de las provincias catalanas.

El presidente del Consejo de ministros propone contestar en términos muy afectuosos al telegrama de la Junta directiva del partido autonomista de Cuba dirigido al señor Labra, con encargo de que lo entregase al señor Sagasta.

Está acordada la modificación del Consejo de Instrucción pública, y por consiguiente, de la Comisión permanente del mismo.

Según nuestras noticias, son muchos los aspirantes, a pesar de tratarse de plazas no retribuidas.

REGIONALES

De un día a otro se firmará el decreto nombrando Alcalde de Avila a don Santos Crespo.

El Ayuntamiento de Valladolid practica gestiones para que se eleve a superior la Escuela elemental del Comercio de aquella capital.

En Valladolid ha fallecido repentinamente el abogado de aquel Colegio y ex Secretario general de la Universidad, don Julián Samaniego y Samaniego.

Ha sido nombrado Gobernador militar en comisión de Zamora, el general de brigada don Ramón Rubalcaba.

Se ha declarado la enfermedad variolosa en el ganado lanar del pueblo de Riveros de la Cueva (Palencia).

Del manicomio provincial de Valladolid se ha fugado un loco llamado Ubaldo Sazaina, natural de Medina del Campo.

En la casa número 13 de la calle del Sacramento de Valladolid, ocurrió un doloroso suceso el jueves último por la tarde.

Vivían en ella un matrimonio y un hijo único, que atendían a su subsistencia con la ganancia en la fabricación de jaulas para los pájaros.

Eugenia del Tío, que así se llamaba la madre, se hallaba lavando en la Esguera, y el padre, Pío Medina y su hijo Luis, joven de diez y seis años, estaban a las cuatro y media de la tarde entregados a su habitual trabajo cuando se presentaron a ellos unos forasteros.

Luis aprovechó la ocasión de conversar su padre con los recién llegados para subir a las habitaciones del piso principal de la casa donde se ignora lo que haría.

Oyóse una fuerte detonación y el padre y sus acompañantes subieron a dichas habitaciones, encontrándose con el Luis tendido en el suelo, con una extensa herida en la cabeza de la que manaba sangre en abundancia.

El Luis era cadáver, siendo la versión más exacta acerca de cómo ocurrió el suceso la de que Luis compró con sus ahorros un revólver y al subir a las habitaciones superiores de la casa lo hizo con el propósito de examinar el arma la cual no sabía manejar y se le disparó con la mala fortuna de causarle la muerte.

Induce también a pensar así, el conocimiento de los honrados antecedentes del infeliz muerto, y la tranquila y motigera vida que hacía.

Un suceso verdaderamente extraño ocurrió el jueves último por la noche en el domicilio del jefe del partido liberal conservador de Valladolid, señor marqués de Alonso Pesquera:

Eran poco más de las once cuando un sujeto valiéndose de un madero, escalaró una de las tapias que dan a los corrales del palacio aludido, penetrando en ellos con propósitos como luego diremos verdaderamente inverosímiles.

La circunstancia de haber dejado el misterioso sujeto la capa en la calle, al lado del madero de que se sirvió para escalar la tapia, hizo que el sereno de la vereda Benito Reyero concibiera sospechas de lo que ocurría, por lo que creyendo se trataba de suceso de mayor importancia, reclamó el auxilio de otros compañeros para su esclarecimiento.

El Reyero unido a otro sereno llamado Bravo, practicó un reconocimiento en una casa inmediata a la del señor Alonso Pesquera habitada por un señor sacerdote, y no dando resultado, fué avisado el portero del marqués Valentín Ibañez, quien con aquellos penetraron en el corral registrando minuciosamente.

No observaron nada por el pronto, pero luego notaron que la puerta de un lugar escusado se hallaba entornada y dentro había un hombre poseído de terror, al que dispararon nada menos que tres tiros de revólver.

En la casa del marqués se produjo la natural alarma, y la sorpresa de aquél al presentarle al detenido fué grande, pues reconoció en él a Luis Resio, natural de Piñel de Abajo de donde es condejal, casado con ocho hijos y muy conocido del señor Alonso Pesquera, cuyo trato frecuentaba.

Al registrarle le fueron encontrados un barreno, una navaja pequeña, una vela y varios documentos sin importancia, manifestando el Luis que su propósito era robar en la casa doscientas cincuenta pesetas que le eran precisas para atender al pago de unos pagarés procedentes de una compra de ovejas.

El detenido quedó a disposición del Juzgado de instrucción correspondiente, a quien se dió cuenta del suceso, y al lugar de éste acudió en los primeros momentos el jefe de vigilancia señor Zurdo, el cabo de serenos Martín Hernández y otras varias personas.

Leemos en *El Diario Palentino* correspondiente al sábado último:

«En el tren mixto de las ocho de la mañana de hoy, llegó a esta capital el gobernador civil electo de esta provincia, señor don Agustín Bullón de la Torre, a quien recibieron en la estación el alcalde señor Romero y otras muchas personas de distinción.

El señor Bullón de la Torre telegrafió anoche su llegada y este fué motivo de que muchas personas que hubieran deseado recibir en la estación al nuevo gobernador, no pudieran hacerlo por ignorar su viaje a Palencia.

El Gobernador interino de esta provincia, el que lo es electo de Baleares señor Guzmán, el Diputado provincial don Evilasio Yagüez, don José C. Barrios, y señor Comandante de la guardia civil, recibieron en la Estación de Venta de Baños al nuevo Gobernador.

La citada autoridad gubernativa de cuya ilustración y competencia en los asuntos de su cargo espera mucho esta provincia, tomó posesión del mando de la misma en la mañana de hoy, habiendo recibido las visitas de las autoridades, corporaciones e infinidad de personas, a quienes agradeció sus felicitaciones, dispensándolas afectuosa acogida.

Enviamos al señor Bullón de la Torre nuestro saludo respetuoso.»

LOCALES Y PROVINCIALES

SANTORAL Y CULTOS

Mañana: Santos San Evaristo, Papa y mártir.

Catedral.—En la capilla de San Antonio misa rezada a las siete y media.

Purísima Concepción.—La novena de Animas.

San Martín.—La novena de Animas

Afecciones astronómicas para mañana.—Sol: sale, 6:23; pónese, 5:5.—Luna: sale, 7:6 de la madrugada; pónese, 4:59 de la tarde.

Por real orden se ha concedido la excedencia, con derecho a volver a ocupar el cargo de jefe del depósito de libros y intercambio internacional, al gobernador de Palencia, don Agustín Bullón de la Torre.

Se ha celebrado una solemne fiesta religiosa en Sequeros, con motivo de la bendición de la preciosa imagen de Santa Teresa, recientemente adquirida por la asociación de jóvenes teresianas. Predicó un elocuente sermón el económico señor Bermejo y se organizó una lucidísima procesión.

En la presente semana, se harán los señalamientos para los exámenes llamados de gracia.

El Excmo. señor Obispo de Palencia, al pasar estos últimos días la santa pastoral visita a Bajar, dejó en dicha localidad canidades no despreciables a los

Asilos y Asociaciones caritativas y otras con destino a limosnas particulares.

Hace muchos días que tiene enferma de cuidado a su única hija, nuestro particular amigo de Ciudad Rodrigo, don Cándido Díez Taravilla.

El 4 de Diciembre próximo se celebrará en esta capital, y en las de Cáceres y Madrid, segunda subasta para la conservación de la carretera de Salamanca a Cáceres, bajo el tipo de 15.713 pesetas con 94 céntimos.

Para poder tomar parte en ella, es indispensable efectuar anticipadamente el depósito del 5 por 100 de dicha cantidad.

El día 3 del próximo Noviembre a las once de la mañana, se verificará en la oficina de Obras Públicas de esta capital, segunda subasta para el suministro de acopios del proyecto redactado en el año económico de 1896 a 1887, para la conservación de las carreteras siguientes:

De la de Villacastín a Vigo a Alba de Tórmes.—Presupuesto, 3.996'84 pesetas.

Camino habitado de Alba de Tórmes a Fresno-Ahándiga.—Presupuesto, 1.989'11 pesetas.

Leemos en *La Semana Católica*:

«Se nos dice que la Reina abraza el propósito de visitar en plazo no muy lejano el sepulcro de Santa Teresa en Alba de Tórmes.

Así parece que lo expresó al señor Bullón al despedirse de S. M. para ir a Palencia, para cuya provincia ha sido nombrado Gobernador.»

La guardia civil del puesto de Villavieja ha detenido y puesto a disposición del Juzgado de Mitigandino, que instruye las oportunas diligencias, a cinco vecinos de Villavieja y Villares de Yeltes, como autores de los destrozos ocasionados en un molino harinero de la propiedad de Sebastián Bernal, y de los dos atropellos cometidos en la persona de éste en la noche del 21 del actual.

Por iniciativa del Excelentísimo señor Obispo de Palencia se ha erigido a Santa Teresa de Jesús un altar en la Iglesia Catedral de aquella ciudad.

Hace pocos días fué bendecida solemnemente en unión de una preciosa imagen de la Santa por el señor Almaráz, hijo preclaro de esta provincia y devotísimo de la Reformadora insigne.

Como habrán visto los lectores en la sección de crónicas provinciales de este número, anteayer se posesionó del Gobierno civil de Palencia nuestro querido paisano y respetable amigo señor Bullón de la Torre.

El Ayuntamiento de Alba ha nombrado hijo adoptivo de la villa ducal al Excelentísimo señor Obispo de la diócesis.

El domingo próximo, 31 de los corrientes, se celebrará en el inmediato pueblo de Arabayona de Mógica, la solemne función religiosa que los vecinos de aquella localidad dedican anualmente a su patrón el Santísimo Cristo de los Milagros.

A la misa solemne asistirá una escogida orquesta, estando el panegirico a cargo de un elocuente orador sagrado.

Nuestro activo correspondiente en Cantalpino nos dará cuenta de lo que ocurra.

Se halla vacante la plaza de farmacéutico titular de Palacios Rubios, con el sueldo anual de 200 pesetas, por el suministro de medicinas a las familias pobres de aquella localidad.

El día 10 del próximo Noviembre a las nueve de la mañana, se constituirá en el aula número 3 de la Universidad, el tribunal de oposiciones a las plazas de niños vacantes en el distrito, a fin de que den comienzo a los ejercicios los aspirantes.

Continúan bajo la inteligente dirección del señor Tarrago, las obras de restauración de la fachada de la Catedral nueva.

Por cierto que la puerta que ahora se restaura resulta aún más esbelta y graciosa que las anteriores: tan primorosamente se ejecuta artística obra.

En el pueblo de Rógama se ha presentado la epidemia variolosa con caracteres alarmantes.

En la noche del sábado murieron dos niños de seis a siete años en la calle de Libreros, ocasionando uno de ellos a su contrario una herida leve con una navaja.

En la Casa de Socorro le fueron prestados los auxilios de la ciencia.

Se nos asegura que de la visita que giró ayer al palacio del señor Vizconde de Garcigrande, la Comisión municipal que entiende en la busca de local para instalar la Audiencia, resultó que dicho edificio no reúne las condiciones necesarias.

Las fiestas de la octava en Alba de Tórmes al Serafín del Carmelo, han sido solemnisimas y muy grande la concurrencia de fieles a visitar al Serafín del Carmelo en su santo sepulcro.

El Excmo. señor Obispo ofició de medio pontifical.

El sábado por la noche tuvo la desgracia la señora doña Brigida Gutiérrez, anciana de 74 años madre política del empleado de la Diputación don Tomás Rodríguez, de caerse por la escalera de su domicilio, produciéndose la fractura del brazo izquierdo y erosiones de alguna importancia en la frente y pierna derecha.

Su estado, sin embargo, no es de gravedad.

Tenemos el sentimiento de participar a los lectores, que se halla gravemente enfermo de pulmonía, en Avila, la, nuestro ilustrado paisano el Vicerector de aquel Seminario, don Rogelio Matías Pérez, por cuya pronta mejoría hacemos fervientes votos.

Recomendamos el verdadero Hierro Brava, adoptado en los Hospitales de París y que prescriben los médicos, contra la Anemia, Clorosis y Debilidad; dando a la piel del bello sexo el colorado y aterciopelado que tanto se desea. Es el mejor de todos los tónicos y reconstituyentes. No produce estreñimiento, ni diarrea, teniendo además la superioridad sobre todos los ferruginosos de no fatigar nunca el estómago.

MERCADOS

Salamanca 25 de Octubre.—Trigo candeal a 50 reales fanega, idem rubión a 41, conteno a 27, algarrobas a 29, guisantes a 32 y cebada a 27.

Alba de Tórmes 25.—Trigo candeal a 49 reales fanega, conteno a 26, cebada a 25, avena a 15 y algarrobas a 26.

Medina del Campo 25.—Trigo a 50 reales fa-

nega, cebada á 23, centeno á 28, algarrobas á 27 y garbanzos de 120 á 140.
Valladolid 25.—En los Almacenes generales han entrado 400 fanegas de trigo nuevo, pagándose á 50 y 10 51 rs. las 94 libras.
 En el Canal han entrado 300 fanegas, pagándose á 50 1/2 50 3/4 rs. las 94 libras.
Ciudad-Rodrigo 25.—Trigo candeal á 48 reales fanega, idem barbilla á 40, cebada de 23 á 24, centeno de 26 á 27, y algarrobas á 27.
Peñaranda 25.—Trigo candeal á 50 reales fanega, cebada á 24, centeno á 29, algarrobas á 28 y guisantes de 33 á 34.
Rioseco 25.—Han entrado 100 fanegas de trigo que se pagaron á 48 y 49 reales las 94 libras.
 Por partidas se ofrece este cereal á 50 1/2. Tendencia del mercado firme.

El jugo de la vida

La sangre es el gran jugo de la vida. determina nuestra salud llevando la nutrición á todas las partes del cuerpo, y así facilita á cada órgano y músculo el ejercicio de sus propias funciones. Algunas veces, debilitada la sangre, faltando las propiedades nutritivas y se vuelve agua, mermando al organismo su manantial de vida. Este estado, al que llamamos anemia, se nota en las mujeres pálidas y demacradas.

Véase á este propósito una carta escrita por una enferma, que viene en demostración de lo que decimos:

«La satisfacción que siento al encontrarme sana y robusta, me mueve á dirigir á V. estas líneas en agradecimiento al beneficio que he recibido de su prodigiosa Emulsión Scott pues á ella debo el haber salido de un estado tan lastimoso que nadie sabía cómo calificarlo; pues debido, según parece, á desarreglos menstruales, mi estado de decaimiento era tal, que bastaba ver mi semblante abatido para que se me considerase atacada de tisis en el peor grado. Como último recurso me recomendaron tomase la Emulsión Scott, lo cual hice sin perder tiempo, y bien pronto sentí los efectos de tan maravilloso medicamento, recobrando el apetito y normalizándose mi naturaleza con mis bujos periódicos, apareciendo de nuevo el color en mis mejillas, señal evidente del goce de buena salud y recobrando la alegría y agilidad que también había perdido.

«Con lo expuesto comprenderá Vd. si he de considerar como un deber de gratitud el hacerle esta manifestación que deseo haga Vd. pública para bien de la humanidad.—**ANTONIA DARSÁ**—Barcelona 8 de Enero de 1899. Su casa: *Leona, 10*»

Calculen el sinnúmero de mujeres que se beneficiarían con el uso de la Emulsión Scott. Este gran remedio es la vida de la sangre, que se enriquece á su influjo con substancias productoras de carnes sanas, ánima y colorea la faz y devuelve las perdidas fuerzas al organismo, al paso que expulsiendo sus impurezas, estimula el apetito y devuelve las energías perdidas que decaen cuando la sangre es impura.

La Emulsión Scott es una combinación de aceite puro de hígado de bacalao de Noruega é hipofosfitos. Es la mejor forma conocida para tomar estos remedios, siendo agradable al paladar, de fácil asimilación, y dando fuerzas al estómago más débil. La Emulsión Scott es tan superior, cualquier otra fórmula de aceite de hígado de bacalao, que los médicos advierten á sus enfermos contra las falsificaciones. La legítima Emulsión Scott se distingue siempre con la marca de fábrica representada por un hombre cargando á cuestas un gran pescado, en el envoltorio de cada botella legítima.

Nos consta que caracterizados fusionistas de esta localidad en unión del Gobernador civil electo señor Ruiz Zorrilla, practican gestiones con todo interés para que se deje sin efecto el traslado del Secretario don Pascual Gil al Gobierno de Lugo.

Las 325 pesetas de la suscripción de **El Lábaro** para los damnificados por el incendio de una casa de vecindad en la Acera del Jesús, han sido distribuidos entre estos por la Alcaldía y el señor cura párroco, en la siguiente forma:

A doña Nicolasa Junquera, 46 pesetas con 20 céntimos; á don Miguel Teso, 38'20 á don Manuel López Rollán, 35'10 á don Pedro Berrocal, 29'10; á don Manuel Marín, 29'10; á don Juan Martín, 29'10 y á doña Petra Sánchez, 29'10.

TRIBUNALES

Mañana se verá en juicio oral y público en la sección primera de la Audiencia, la causa procedente del juzgado de

Ledesma contra Miguel Cuadrado y otro por hurto. Ponente señor Sanchez Cabo, abogados defensores, señores Sánchez Mala y Gimenez, Procuradores, señores Mediero y Estal.

La sección segunda conocerá en juicio por jurados del sumario del Juzgado de Vitigudino contra Juan Andrés Puente y cuatro más, por tentativa de robo. Ponente, señor Aparicio, abogado, señor Cimas, procurador, señor Hernández.

EN LA RAQUETA

Ayer tarde á las cuatro se verificó en el frontón de las Afueras de San Bernardo, el anunciado partido de pelota, que resultó interesante y como no se recuerda en esta ciudad.

La concurrencia de espectadores fué grande, y nada tiene de extraño dado que el *pelotari* corralino, llamado Belisario, que goza de gran fama, iba á verselas con dos notables jugadores riojanos.

Con el Belisario iba de compañero su cuñado Claudio Peña (a) *Andoval*, siendo los contrarios de estos Martín Najer (a) *Peré*, de 23 años, y Antonio Herrarte (a) *Rioja*.

El partido estaba concertado á 50 tantos.

En un principio los riojanos llegaron á llevar de ventaja seis y ocho tantos á los zamoranos.

En el tanto 31 se igualaron.

El interés creció desde este momento siguiendo el público paso á paso la lucha en todos sus detalles.

La mano izquierda de *Peré* hacia prodigios hasta el punto de desconcertar al Belisario.

—¡¡Ganan los riojanos!!—decían unos.

—¡¡Los zamoranos vencen!!—asegurar otros.

Y mientras se disputaban los tantos con ahinco, hasta el punto que hubo alguero que llegó á durar—unos ocho minutos.

Como es de suponer en una parte del público se veía el interés por los Zamoranos y en otra por los de la Rioja.

Prolongaron el partido á 60 tantos y volvieron á igualarse en el 38.

Convinieron de nuevo en llegar á 65 y la izquierda de *Peré* haciendo verdaderos prodigios y el público admirándolo.

Al tanto 52 se igualaron por tercera vez.

Nueva prolongación del partido á 70.

El coloso Belisario hizo un esfuerzo; jugó cuanto podía; pero *Peré* apeló á su saque rápido, fuerte, de derecha á izquierda, inimitable, y los esfuerzos de Belisario y *Andoval* se estrellaban, resultando impotentes.

El partido tocó á su fin y los vencedores, por cuatro tantos, fueron *Peré* y *Rioja*.

La cantidad que jugaron fué la de 250 pesetas.

Entre el público se cruzaron algunas apuestas, aunque de poca importancia.

Andoval estuvo bien, como nunca. Belisario no tanto como se esperaba.

Rioja muy bien y ganando al cruce muchos y difíciles tantos.

Peré el héroe de la tarde.

El jueves próximo cuando regresen de Zamora para donde han salido, volverán á jugar en Salamanca.

C. Hernández.

Muy en breve distribuirá el Alcalde de Béjar entre los pobres de aquella localidad, el resto de las 5.000 que donó el Gobierno, del fondo de calamidades, para remediar las necesidades de la clase obrera.

Continúa desgraciadamente de gravedad el catedrático del Instituto de segunda enseñanza señor Martia Garcia.

Ayer llegó procedente de Cáceres, su señor hermano.

Ayer noche atravesaba un sujeto montado en una caballería, por la calle de la Rosa, cuando se le desprendió de las alforjas una pistola, disparándose al chocar con el empedrado.

Afortunadamente, el proyectil no ocasionó desgracia alguna ni daño material.

Ayer á las doce de la mañana fué curado en la Casa de Socorro, un sujeto forastero á quien ocasionó algunas contusiones otro de esta capital que le había comprado algunas fanegas de bellotas con el cual disputó acerca de la calidad y precio de la mercancía.

MIL PESETAS al que presente Cápsulas de Sándalo mejores que las del Doctor Pizá, "de Barcelona", y que curen más pronto y radicalmente todas las enfermedades urinarias.

LLEGADA DEL GOBERNADOR

Esta tarde á las cuatro ha llegado á Salamanca, procedente de Zamora y en el tren de Astorga, el nuevo Gobernador civil, señor Santos Ruiz Zorrilla, á quien salieron á esperar á Villanueva de Cañedo y vinieron acompañando, los señores don Pascual Gil, Secretario del Gobierno y Gobernador interino; el Presidente de la Diputación provincial don Gaspar López Díez; el alcalde accidental don Antonio Alfonso Pérez de las Mozas; el diputado provincial señor Salamanca y el Inspector de vigilancia don Juan Meca.

Entre las muchas personas que han acudido á recibir al señor Ruiz Zorrilla, recordamos á la señora viuda de Morales y señora de Hierro, y á los señores Cuadros, Gutiérrez Amigo, Carranza, Cuesta Belido, López Pérez, Estaban Santos (don Enrique), Rivas, García y García, Madruga, Borrego, Turiel, Comandante de la Guardia civil, Galan, Gimenez, y la mayor parte de los empleados en las diferentes dependencias del Gobierno.

Hacemos presentes nuestros respetos al señor Ruiz Zorrilla.

DESPACHOS

POSTALES Y TELEGRÁFICOS.

Madrid 25 (Recibido 8 m.)

Hasta el miércoles no se celebrará Consejo de ministros.

La opinión en general se ha colocado resueltamente al lado del Gobierno por la energía al contestar á la célebre nota del Embajador de aquel país, respecto á la cuestión cubana.

Madrid 25 (Recibido 3 t.)

El estado de descomposición á que ha llegado el partido conservador lo revela bien á las claras la carta del Romerista señor Eulate al ex-ministro señor

Cos-Gayón, de cuyo asunto se habla mucho en los círculos políticos.

A todo esto cada día ingresan nuevos elementos en el partido Silvelista.

Morcinos.



¡GRAN REGALO!

Deseosos de popularizar las grandes concepciones del arte pictórico, tanto antiguas como modernas, ofrecemos á los lectores de **EL FOMENTO DE SALAMANCA**, preciosas oleografías tiradas de 12 á 17 tintas y de gran tamaño (80-42) copia fidelísima de los más célebres cuadros que existen en nuestro Museo nacional.

Cortando este anuncio y remitiendo las cantidades que se indican, en sellos ó letras de fácil cobro á **Antonio B. de Bartolomé, Mayor alta, 11-2.º** Guadalajara, se recibirán, á vuelta de correo, las oleografías que nos piden.

A dos pesetas cincuenta céntimos el ejemplar: Purísima Concepción (Murillo).

A una peseta cincuenta céntimos el ejemplar: San Antonio (Murillo).—La Perla (Murillo).

A una peseta veinticinco céntimos el ejemplar: Jesús Nazareno (Capuchinos).—Borrachos (Velázquez).—Sagrada familia (Murillo).—Rendición de Breda (Velázquez).

A una peseta el ejemplar: Muerte de don Alvaro de Luna.—Las cuadrillas.—Padre nuestro. (Esta lámina es propia para escuelas)

Pidiendo dos ó más oleografías se remitirán certificadas.

Antonio B. de Bartolomé, om Mayor alta, 11-12. Guadalajara.

Las verdaderas aguas minerales de

VICHY

El estado francés son los manantiales.

VICHY-HOPTAL (estómago)

VICHY-GRANDE-GR (hígado.)

VICHY-CELESTINS (vías urinarias)

Véndese en las principales farmacias y droguerías y en los depósitos de aguas minerales. Para evitar toda clase de abusos y sustituciones los consumidores deben siempre pedir y exigir el nombre del manantial.

TÓNICO GENITALES

DEL DOCTOR MORALES

Célebres píldoras para la completa y segura curación de la IMPOTENCIA debilidad, espermatorrea y esterilidad.

Cuentan 29 años de éxitos y son el asombro de los enfermos que las emplean. Principales boticas, á 30 reales caja y se remiten por correo, á todas partes.—Doctor MORALES Carretas 39, Madrid.

En Salamanca, droguería de DON IGNACIO SANTIAGO FUENTES.

Regaliz Pectoral L.B.

La Superioridad de esta pasta, sobre las otras pastillas, ha sido reconocida por todos los que han hecho uso de ella. PRECIO DE LA CAJA: 3 REALES. EN TODAS LAS FARMACIAS. Debe exigirse La Marca L. B. en rojo, en la faja que rodea la caja. Fabrica en Bayona: L. LE BEUF.

Imp. EL FOMENTO DE SALAMANCA.

